
令和元年６月１３日 

理事会：資料―① 
第６４回大東市民体育大会総合開会式・まとめ(案) 

 

総 括 令和年５月１２日(日) 午前 9時 30 分～ 

昨年度から 7名増で、模範演技でバトントワリング「ブルーキャナリーバトンスタジオ」

により、その保護者などによる観覧者が多く見受けられた。 

参加者数 総数：662 名（内訳⇒観客：75 名、連盟関係：560 名、来賓：17 名、主催者

など関係者：10 名） 【参考：655 名(昨年度)】 

 
１ 準備 

 

 

２ 当日 

 
 

 

 

３ 事後 

 

・ 会場設定、また終了後の後片付けなど、担当の各連盟がそれぞれの役割を果たし、

無難にできたのではないか。 

・ 大会の気運、意識の醸成を目的に、のぼりを体育館周辺に立てるとともに、観客

席に「ガンバレ大東」の事業キャンペーン横幕を掲示したことから、その目的は

達せられたのではないか。 

・ 自転車駐輪場の手前から駐輪も４回目となったことから、式典終了後の動作が

円滑になってきている。 

・ レプリカ贈呈の際、机の横幅が広く前に出せず、結果的に市長ら来賓の方に席

を外してもらうことになってしまった。次年度から来賓席と主催者席の間隔に

収まるよう配置する。 

・ 終了後の車両の出口誘導は、体育館、四条中学校のそれぞれ、左折誘導を徹底

すべきである。 

・ 退場の際は、来賓を優先して行った。 

・ 各連盟参加者の事務局への報告が十分でなかった。 

・ 終了後のメダル、賞状の受け取りを徹底すること。 
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第６５回大東市民体育大会総合開会式について（素案） 

 

 
 

 

○ 事業内容 

① 事前 

啓発の多様化（ネットの活用）、のぼりの作製・増設 

 

② 模範演技 

（案の１）健康体操など全員で取り組み、日常や競技への準備に役立てる。 

（案の２）前回までの繰り返し（９競技） 

 柔道 ⇒ 空手道 ⇒ 剣道 ⇒ 相撲 ⇒ 卓球 ⇒ バドミントン  

 ⇒ バレーボール ⇒ バスケットボール ⇒ テニス 

 ⇒ ソフトバレーボール 

※ 野外での球技競技実施は回避する。 

 

③ 演技・入場行進先導 

大阪産業大学体育会チアリーディングチーム 

 

④ 観客、行進者の参加要請 

○ 日  時 

 令和２年５月１０日(日) 午前９時３０分～ 
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〇各連盟からの意見等 

 
１．担当部署での反省点、改善点など 

 
〇反省点はメンバーの多くが開会式の入場行進に間にあわなかったことです。 
これは山岳連盟恒例の“おはようハイキング”の日程と重なっているためで、

以前から要望しておりますように入場行進の順番を最後のほうに持ってくるよ

うにご配慮いただきますよう重ねてお願いいたします。これまで永年続けてき

た、“おはようハイキング”の歴史が途絶えることのないよう再考をお願いする

次第です。 
〇来賓者（市府議会議員）の方が四条中学校に駐車する方（７～８台）がいる。 
 自転車も駐輪する場所がなく四条中学校に駐輪（20 台ほど）した。 
〇体育館、四条中学校のガードマンの交通整理は良かった。午前 9 時頃がピー

クであり、市の関係者が立ち往生していたので、車のフロントガラスに明示が

必要、また市の職員が入り口に立ち指示が必要。 
〇玄関前駐輪場を五台ほどつぶして前から順番に止めていくと、奥に止める人

も問題なしに出れる。自転車がいっぱいになったので、北側に回ってもらい問

題はなかった。 
〇出席された市会議員の顔と名前がわからないため、本来、体育館の駐車場に

駐車していただくのですが、中学校の駐車場に案内し駐車してもらった。でき

れば車のフロントにわかるようにすれば間違わない。 
〇連盟旗は各連盟が早い目にもってきていただき、開会式前の業務は迅速にで

きました。ただ、終了後回収に来ていただくのが、連盟によってまちまちでし

た。ポールその他を片付けますので、連盟旗はたたむしかなく、どの連盟かわ

からなくなりました。早急に回収に来ていただきたい。 
〇開会式前の並んでもらう時間が長い。人数が多く混雑するので、観客席で連

盟ごとに場所を決めて集合するのもいいかと思います。荷物もそこに置く、ま

た年配の方へと椅子を用意する。 
〇イスの数の確認が必要。 
〇2 回目だったのでスムーズに進行したと思います。 
〇役割分担がキチンとされていて動きやすかった。 
〇各クラブの担当者に備品などの保管場所を事前に確認をしておくといいよう

に思いました。大東市の事業として毎年変わり映えしないとおもわれることの

ないように体協全員で来年も頑張ろうという気持ちを持ちたいと思います。 
〇来賓席・主催者席の位置が前すぎ、レプリカ用の机がだしにくかった。 
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理事会：資料―① 
２．市民体育大会総合開会式全体について意見等 

 
〇各担当が協力し準備がスムーズであった。連盟参加人数を見て整列時（１～

４列）の間で整列するほうが良いのでは。 
〇入場行進 30 名以上が守られていない団体は、本当に団体として活動している

のでしょうか？ 
〇各競技優勝杯の返還とレプリカ贈呈は全員が整列して行うよう次年度注意す

ること。 
〇全体を把握しているスタッフが少ないと思いました。 
〇式次第に進行はスムーズに進み良かったと思われます。 
〇行進の前の待機の件です。連盟によってはたくさんの方が来ていただき、待

機場所の件で少ない連盟とで、いざこざがあったようです。 
〇開会式は 9 時半からなのに 8 時頃から来ている人が多く、ごたごたしていた。

各連盟の参加者の集合は 9 時にして下さい。 
〇疲れた方や年配の方へと、腰を掛けられるよう椅子を壁側に用意があっても

いいかと思いました。式全体を待ち時間から考えると長いです。 
〇よかった。 
〇スムーズに進行したと思います。 
〇入場行進の時、手ぶらでと指示があったが指示の不徹底で手荷物があった。 
式典の後、連盟模範演技後、バトン鑑賞の配列の誘導がもう少し親切に指示し

てほしかった。 
〇年々の実績と事務局のご苦労で全ての点で及第点と思いますが、玄関の受付

の場所だけがもう少しスムーズになればベストでしょうか。 
〇国旗・市旗・体協旗の間隔がまちまち。参加人数が３０人となっているが、

少人数の連盟もある。体協常任理事・理事でありながら、ジャンパーを着用し

ていない連盟もある。 
〇レプリカ授与の際、レプリカを乗せたテーブルが邪魔して、来賓の方々を立

ち上がらせたのは、まずかったのでは。 

 
３．その他気づいた点など 

 
〇国旗、協会旗等のしわが見られた。 
〇好天に恵まれ開会式がスムーズに出来た。 
〇パイプイスが足らなくて違う椅子が並んでいて、ぶさいくな気がした。 
〇開会式終了後にバレーボール大会をするので、連盟理事１名分の車は体育館

側のところに駐車させて欲しいです（荷物が多い）。 
〇学校の駐車場で帰るとき、左折せず、右折で変えられる方がおり、警備の方
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理事会：資料―① 
が困っておられました。徹底が、必要です。 
〇表彰式の優勝カップをもう少しコンパクトな物に交換を希望します。 
〇各クラブの参加人数の調整はいかがでしょうか。多いクラブ、少ないクラブ、

廊下を通れなかった。押し合いでした。 
〇各連盟の会長は会長席に着席すること。行進時、必要でない持ち物が目立ち

ました。」貴重品も含めて保管場所をどうするか。開会式当日は他の行事をしな

いことになっている。山岳連盟が登山終了後の参加はしないことに決まってい

る。 
〇バトントワリング等、好評であった。 


